
MUNICIPALIDAD DE QUILLON 
   SECRETARIA MUNICIPAL 
 
 

ACTA DE CONCEJO ORDINARIA Nº 13/2008 
 

En Quillón a 05 días del mes de Mayo del 2008 y siendo las 16:00 hrs., 
se da inicio a la sesión ordinaria del concejo municipal, acordada por 
los Sres. Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES 
 

• Sr. Gabriel Navarrete Anabalón 
• Sr. Jorge Muñoz Álvarez 
• Sr. Marcelo Pérez Salazar 
• Sr. Carlos Iturra Valenzuela 
• Sr. Jaime Guzmán Nova 
• Sr. Domingo Sagredo Vidal 

 
Preside la sesión el Sr. Concejal Don Gabriel Navarrete Anabalón, actúa 
como Ministro de Fe, el Sr. Secretario Municipal (S), Don jorge Aguilera 
Fierro 
Comprobada la existencia de quórum, se da a conocer la tabla a tratar: 
 

• APROBACIÒN ACTA SESIÒN ANTERIOR 
• CORRESPONDENCIA 
• CUENTE DEL SR. PRESIDENTE 
• ASUNTOS PENDIENTES 
• ASUNTOS NUEVOS 
• ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES 
 

 
 
 
APROBACIÒN ACTA Nº 12 
 
El acta Nº 12 es aprobada sin objeciones. 
 
CORRESPONDENCIA RECIBIDA: 
 
 
- Asociación de Municipalidades Región del Maule. Invitación a 

Primer Congreso Interregional de Alcaldes y Concejales 2008, los 
días 07, 08, 09 y 10 de Mayo del 2008 en I. Municipalidad de 
Pelluhue 

 
- Sur América Capacitación, América Consulting, Diplomado de 

Gestión para el desarrollo local 2008. Tercera edición. Iquique, 



Puerto Varas, Italia-Roma, Puerto Montt, Río de Janeiro- Brasil, 
Monterrey- México. 

 
- Asociación Chilena de Municipalidades. 

Seminario Nacional “Vivienda y Gestión de Programas Urbanos” 
Alcaldes, concejales y funcionarios del área, a realizarse en Punta 
Arenas, los días 22, 23 y 24 de Mayo del 2008. 
 

       -    Carta propuesta comunicacional TV Quillòn 
Se incluye: 1.- Programa Municipal 

    2.- Difusión de actividades 
    3.- Transmisión de noticias 
 
 
ANALISIS DE LA CORRESPONDENCIA: 
 
Por el momento no existe interés en participar en dichas invitaciones. 
En cuanto a la propuesta para adherirse a TV Quillòn, no hay acuerdo 
por parte del concejo. 
 
 
 
 
CORRESPONDENCIA DESPACHADA: 
 
No hay. 
 
CUENTA DEL SR. PRESIDENTE: 
 
El Sr. Alcalde (S) informa que en el día de hoy, fueron ingresados al 
Ministerio de Justicia, las Reducciones a escritura Pública, la creación 
de las Corporaciones de Cultura y Deportes de Quillòn y que el lunes 19 
del presente mes, vendrá el abogado Sr. Rodrigo Flores Osorio a 
informar sobre la marcha de dicho proceso. 
También informa que el día viernes 10 del presente a las 18:00 hrs., se 
llevará a efecto la celebración del día de la madre en el gimnasio 
municipal. 
 
 
ASUNTOS PENDIENTES: 
 
Aprobación PMGM. año 2008. 
Se conversa ampliamente el tema: 
El Sr. Navarrete consulta quien hace la evaluación de estos programas. 
Se le responde que entre otros una comisión de la Asemuch y el jefe de 
Control. Dice también que no hay mucha variación en los programas de 
un año a otro. 
El Sr. Sagredo consulta si es posible que los Concejales participen de la 
evaluación de estos. Se le responde que es factible. 



El Sr. Muñoz comenta que hay avances significativos, en relación a lo 
propuesto en los programas. 
El Sr. Iturra dice que se debiera ir informando de la marcha de estos 
proyectos. 
Se lleva a votación y se acuerda aprobar los PMGM año 2008 por 
unanimidad. 
El Sr. Rojas hace un paréntesis para analizar el momento por el cual 
atraviesa la aprobación del Art. 121, y dice que por el momento no 
existe ninguna posibilidad de aprobación. 
 
 
 
ASUNTOS NUEVOS: 
 
El Sr. Sagredo informa sobre la falta de algún material antideslizante en 
la rampla que hay al ingreso de la oficina del Juzgado de Policía Local y 
el Registro Civil, como también el cambio de posición de los muebles en 
la oficina del Registro Civil. 
Informa de la reunión que hubo en la comuna de Trehuaco el día 
viernes 02 de mayo del presente año, donde se reunieron los Alcaldes y 
Concejales del secano costero y que contó con la presencia de la Srta. 
Intendenta Regional del Bio Bio. 
Entre los temas tratados se le planteo la demora que existe en las 
firmas de los proyectos que ya están aprobados. El Sr. Alcalde de 
Quillòn planteó la necesidad de agilizar los PMB. 
También informa que hay demora en la tramitación de los PMU, 
considerando que antes se tramitaban en Santiago y en estos 
momentos se tramitan en el Gobierno Regional y no se nota el cambio. 
Informa además que hace un par de años, se firmó un convenio, para la 
plantación de Olivos, el cual estaría vigente y lo tomaría Prodesal. 
Informa que participo en la comuna de  Ranquil el 24 de abril del 2008, 
donde se informó del avance de los proyectos presentados y dice que 
Quillòn seria la única comuna que tiene sus proyectos aprobados. 
También en dicha reunión quedo estipulado el mejoramiento de la Red 
vial de las vías de acceso a la celulosa. 
Se conversa la situación del camino de Quillon a Nueva Aldea en lo que 
se refiere a la falta de roce en el camino. 
El Sr. Rojas dice que este tema se ha tratado en más de una 
oportunidad con gente de la Celulosa sin los resultados esperados. 
Se sugiere invitarlos nuevamente a una reunión para tratar estos y 
otros temas. 
Sr. Iturra se refiere al deterioro que están sufriendo los caminos y 
puentes de la comuna. También el mal estado de la Avenida Alessandri. 
El Sr. Rojas dice que se ha informado a las autoridades que 
corresponde sin los resultados esperados. 
El Sr. Muñoz se refiere a la situación que afecta a las familias que 
tienen sus casas en calle Las Malvinas con Abdón Cifuentes. 
Se conversa largamente el tema y se concluye que el Municipio no tiene 
mayor ingerencia, ya que seria una situación entre privados. 



Se comenta que podría ser un Bien Nacional de Uso Público. También 
se dice que habría que hacer un estudio de los títulos de la propiedad, 
ya que en ella existe una vivienda autorizada por el Serviu. 
Por ultimo lee oficio de la Directiva Nacional de la Asociación de 
Concejales de Chile, que se adjunta. 
El Sr. Iturra se refiere a la falta de una entrada para los minusválidos 
en el local del Cecof en el sector El Casino. 
El Sr. Rojas señala que se darán las instrucciones a la DOM para su 
resolución. 
También se refiere a una visita que hizo a la sala cuna de Villa los 
Andes, donde se percato que falta alguna implementación. Entre ellas la 
instalación de alfombra en el piso, ya que el piso con que  se cuenta es 
demasiado helado. 
El Sr. Rojas dice que no es recomendable instalar alfombras por las 
partículas que emiten. Habría que intentar colocar un sistema de 
calefacción que solucione el problema. 
Se pedirá cotizaciones al respecto. 
También se dice que podría ser un sistema de aire acondicionado, ya 
que serviría para el invierno y el verano. 
El Sr. Navarrete se refiere al trato que deben tener los concejales 
cuando asisten a seminarios en vehículos particulares. Se le solicita al 
Sr. Jefe de Control traer, si es que existe algún dictamen que verse 
sobre este tema. En caso contrario solicitar al Sr. Alcalde que solicite 
algún pronunciamiento a la Contraloría Regional. 
Por ultimo consulta sobre el comodato de la Ex Posta El Casino a la 
Junta de Vecinos del sector. El Sr. Rojas dice que el comodato lo esta 
elaborando el Abogado del Municipio y estaría listo la próxima semana. 
 
 
 
RESUMEN DE ACUERDOS 
 
Acuerdo Nº 14: Por unanimidad del Concejo, se aprueban los PMGM 
2008 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 18:07 
hrs. 
 
 
 
 
 
 
 
GABRIEL NAVARRETE ANABALON JORGE AGUILERA FIERRO 

PRESIDENTE SECRETARIO MUNICIPAL (S) 
 MINISTRO DE FE  
 


